
 
食物安全及環境衞生事務委員會  

 
待議事項一覽表  

(截至2024年4月23日的情況 ) 
 
 

  建議的討論時間  
 

1. 古洞北新發展區新公眾街市建造工程  
 
政府當局建議的項目。  
 
政府當局計劃於古洞北新發展區第 19區興建
新公眾街市，以服務未來古洞北新發展區的

居民。政府當局正就新公眾街市進行詳細設

計及其他前期工作，並計劃就有關工程項目

諮詢事務委員會的意見，隨後申請撥款。  
 
 

 2024年5月  
 

2. 葵涌火葬場重置火化爐及相關工程  
 
政府當局建議的項目。  
 
葵涌火葬場於 2003年經重置及擴建工程後
重新投入服務，至今全部 4台火化爐均已屆
20年使用期，有需要更換新的火化爐及其他
相關設施，以免影響火葬服務。  
 
 

 2024年5月  
 

3. 修訂《貓狗條例》 (第 167 章 )的建議及修訂
《防止殘酷對待動物條例》(第 169章 )的進展  

 
政府當局建議的項目。  
 
因應公衆對違法食用及售賣貓狗肉的關注，

政府當局建議修訂《貓狗條例》及其附屬法例

以加強罰則。政府當局亦會向委員匯報有關

修訂《防止殘酷對待動物條例》的最新進展。 
 
 

 2024年第二季  
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  建議的討論時間  
 

4. 《食物內防腐劑規例》 (第 132BD 章 )建議
修訂的諮詢結果  
 
政府當局建議的項目。  
 
有關《食物內防腐劑規例》的建議修訂，政府

當局已於 2023年 5月諮詢事務委員會，並於
2023年 9月完成公眾諮詢。政府當局計劃於
整理和考慮諮詢所得的意見後，向委員闡述

諮詢結果，之後修訂法例。  
 
 

 2024年第二季  
 

5. 檢討《私營骨灰安置所條例》 (第 630 章 )的
公眾諮詢結果  

 
政府當局建議的項目。  
 
政府當局建議因應檢討結果修訂《私營骨灰

安置所條例》，並已在2024年2月19日的會議
就修訂建議的方向諮詢事務委員會。政府

當局計劃在 2024年上半年就修訂建議展開
公眾諮詢。  
 
 

 2024年下半年  
 

6. 檢討食物 (和食用動物 )內獸藥殘餘的規管  
 
政府當局建議的項目。  
 
在 2022年 1月 25日的事務委員會會議上，
鄧家彪議員及陳穎欣議員關注到，食物安全

中 心 會 否 檢 討 就 萊 克 多 巴 胺 在 食 用 動 物

(包括豬肉及相關製品 )中所訂立的最高准許
殘餘限量的現行標準及萊克多巴胺在食用

動物殘留量的行動水平。  
 
在主席、副主席與時任食物及衞生局局長在

2022年 3月 2日就討論事務委員會的工作計劃
而舉行的會議 (“2022年 3月 2日的工作計劃
會議 ”)上，政府當局表示計劃向委員簡介其檢

 2024年下半年  
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  建議的討論時間  
 

視《食物內有害物質規例》(第132AF章 )中有
關食物內獸藥殘餘 (包括萊克多巴胺 )的標準、
現行相關法例及規管安排的工作進展。  
 

 
7. 都市農業  
 
政府當局建議的項目。  
 
為適當地利用都市環境作農業生產，政府

當局會在新發展區的規劃階段引入都市農業

元素。政府當局計劃向委員簡介於馬鞍山

西沙路花園範圍內推行的現代化都市農業

試驗項目的最新進展及推動都市農業的相關

措施。  
 
 

 2024年下半年  

8. 《 食 物 攙 雜 ( 金 屬 雜 質 含 量 ) 規 例 》
(第 132V章 )的建議修訂  

 
政府當局建議的項目。  
 
在《 2018年食物攙雜 (金屬雜質含量 )(修訂 )
規例》 (“《修訂規例》 ”)下經更新的食物中
金屬雜質含量相關標準已於 2020年 11月 1日
全面生效，所有類別的食物必須符合《修訂

規例》的規定。  
 
考慮到近年相關標準的發展，包括食品法典

委員會及內地標準的最新更新，政府當局

建議進一步更新《修訂規例》中相關標準。  
 
 

 2024年下半年  

9.  就 2024 年《施政報告》作出簡報  
 
政府當局建議的項目。  
 
政府當局建議向委員簡介 2024年施政報告
所載與漁農業發展、環境衞生、食物安全和

動物福利相關的政策措施。  

 2024年下半年  
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  建議的討論時間  
 

10. “農業優先區”顧問研究建議  
 
政府當局建議的項目。  
 
政府當局正進行《農業優先區顧問研究》，

探討將面積相對較大的優質農地劃作 “農業
優先區 ”的可行性，同時透過適當措施促進
“農業優先區 ”作長期常耕用途，並釋放其餘
農地作其他發展。政府當局計劃向委員匯報

顧問研究的相關建議。  
 
 

 2024年下半年  

11. 《食物內甜味劑規例》 (第 132U 章 )的建議
修訂  

 
政府當局建議的項目。  
 
政府當局正檢視食物內甜味劑的食物安全

標準，並計劃就法例修訂建議諮詢事務

委員會的意見，隨後諮詢公眾。  
 
 

 2024年下半年  

12. 蠔隻養殖的規管、監察及發展  
 
委員關注深圳灣養蠔業過分擴展的問題，

以及是否需要在本港引入發牌機制規管養殖  
生蠔的活動。  
 
在 2024年 1月 16日的事務委員會會議上，
何俊賢議員建議討論與蠔隻養殖的發展

相關的事宜。  
 
 

 尚待確定  

13. 改善社區環境衞生的措施  
 
周 浩 鼎 議 員 於 其 2022年 1月 26日 的 函 件  
(立法會CB(2)57/2022(01)號文件 )中建議事務
委員會討論食物環境衞生署 (“食環署 ”)外判
清潔工的待遇，以及食環署二級工人與外判

承辦商聘請的清潔工人同工不同酬的情況。  

 尚待確定  
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  建議的討論時間  
 

 
在 2022年 3月 2日的工作計劃會議上，主席及
副 主 席 要 求 政 府 當 局 向 事 務 委 員 會 簡 介

食環署在疫情緩和後如何提升社區環境衞生

(包括加強街道、公眾街市和公廁等地方的
清潔工作 )，並一併向委員匯報如何改善
食環署外判清潔工的待遇及工作環境。  
 
在 2023年 5月 8日的財經事務委員會及人力
事務委員會聯席會議上，議員曾討論有關

改 善 政 府 服 務 合 約 中 非 技 術 員 工 (包 括
食環署外判清潔工 )的待遇及工作環境的
事宜。在 2023年 12月 19日的事務委員會會議
上，政府當局曾匯報改善廁所事務員休息

環境的措施。  
 
 
14. 流浪狗“捕捉、絕育、放回”計劃的進展  

 
在 2022年 1月 25日的事務委員會會議上，
陳克勤議員建議政府當局向事務委員會匯報

上述計劃的推行情況。  
 

 

 尚待確定  

15. 屠房“日日清”安排的實施情況  
 
何俊賢議員分別於 2023年 7月 26日和 10月 9日
的 函 件 ( 立 法 會 CB(2)758/2023(01) 及
CB(2)894/2023(01)號文件 )建議事務委員會
討論上述議題。  
 

 

 尚待確定  
 

16. 改善持牌小販的營商環境的措施  
 
邵家輝議員於2023年10月17日的函件 (立法會
CB(2)929/2023(01)號文件 )建議事務委員會
討論如何改善持牌小販報攤的經營環境。  
 
 

 尚待確定  
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  建議的討論時間  
 

在 2024年 1月 16日的事務委員會會議上，
鄧家彪議員建議討論與持牌小販的營商

環境相關的事宜。  
 
 

17. 在食物環境衞生署開設一個首長級職位以  
加強規劃和推展市政基礎設施項目  

 
政府當局建議的項目。  
 
政府當局計劃就上述人事編制項目徵詢委員

的意見。  
 
為盡快改善現有及提供新的市政基礎設施，

包括興建新及/或改善現有的公廁、食品管制

設施以及公眾殮葬設施，食環署有需要加強

首長級支援，以協調和統籌各項工程的推展。

政府當局因此建議開設一個高級首席行政

主任職位，確保工程能順利和及時完成。 

 
 

 尚待確定  

18. 推行都市固體廢物收費及家居廚餘回收對
社區環境衞生可能帶來的影響  
 
在 2024年 1月 16日的事務委員會會議上，
何俊賢議員、鄭泳舜議員、陳凱欣議員及

陳穎欣議員關注到 (a)實施都市固體廢物
收費和 (b)家居廚餘回收對社區環境衞生
可能帶來的影響。  

 
 

 尚待確定  
 

19. 街市現代化計劃的推行情況及公眾街市攤檔
的營商環境  
 
在 2024年 1月 16日的事務委員會會議上，
邵家輝議員建議政府當局向委員滙報街市

現代化計劃的推行情況；而何俊賢議員、

鄭泳舜議員、陳穎欣議員及鄧家彪議員則就

公眾街市攤檔的營商環境表達多項關注，

 尚待確定  
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包括食環署對公眾街市攤檔的規管，以及

如何改善該等攤檔的營商環境。  
 
在 2024年 3月 26日的事務委員會會議上，何
俊賢議員建議在2024年會期討論此議題。  
 
 

20. 墟市政策及措施  
 
在 2024年 1月 16日的事務委員會會議上，
何俊賢議員、鄭泳舜議員、陳凱欣議員及

鄧家彪議員就墟巿政策及措施表達關注，

包括 (a)政府相關部門的職責分工，以及
(b)舉辦墟市活動所需的政府牌照 /批准書、

可能遇到的限制和困難 (例如環境衞生相關
的法例要求 )和對附近商户可能帶來的影響。 
 
 

 尚待確定  
 

21. 內地進口活家禽的供應  
 
在 2024年 1月 16日的事務委員會會議上，
邵家輝議員建議討論上述議題。  

 
 

 尚待確定  

 
 
立法會秘書處  
議會事務部2 
2024年4月23日  
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